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〔注意事項〕 

  この会議録は、「ライブ字幕配信システム」を活用し、発言者名等を追記して作成し

た「速報版」ですので、細部にわたって確認をした正式な会議録ではありません。会

議の内容をいち早くお知らせするためのものとして公表するものですので、あらかじ

めご了承ください。 

  なお、正式な会議録をホームページ上の「会議録検索システム」に登載した際には、

この速報版は削除させていただきます。 

 

 

◆令和６年第４回奥州市議会臨時会【速報版】 

令和６年10月18日(金) 午前10時開議  

 

〇議長（菅原由和君）これより、令和6年第4回奥州市議会臨時会を開会いたします。 

出席議員は、定足数に達しておりますので、直ちに本日の会議を開きます。 

本日の会議は議事日程第1号をもって進めます。 

～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～ 

〇議長（菅原由和君）日程第1、会議録署名議員の指名を行います。 

会議録署名議員は、会議規則第87条の規定により、議長において、7番佐々木由美子議員、 

8番東隆司議員、9番小野優議員、以上の3名を指名いたします。 

～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～ 

〇議長（菅原由和君）日程第2、会期の決定を議題といたします。 

議会運営委員会委員長の報告を求めます。 

9番小野優議員。 

〇９番（小野優君）議会運営委員会委員長報告を行います。 

10月11日に招集告示されました今期臨時会の議会運営について、本日午前9時から、委員

会室において議会運営委員会を開催し、市長より送付されました議案については、総務部

長から説明を聴取するなどして、慎重に検討いたしました。 

その結果、今期臨時会の会期は、お手元に配付いたしました予定表のとおり本日1日限り

とすべきものと決しました。 

何卒、当委員会の決定どおり議決くださいますようお願い申し上げ、委員長報告を終わり

ます。 
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〇議長（菅原由和君）質疑ありませんか。 

質疑なしと認めます。 

委員長報告は、今期臨時会の会期は本日1日限りとするものであります。 

委員長報告のとおり決することにご異議ありませんか。 

ご異議なしと認めます。 

よって、会期は本日1日限りと決しました。 

～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～ 

〇議長（菅原由和君）日程第3、諸般の報告を行います。 

今期臨時会に提出のため、市長より議案2件の送付を受けております。 

これをもって報告を終わります。 

～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～ 

〇議長（菅原由和君）日程第4、議案第1号、令和6年度奥州市一般会計補正予算第8号の

専決処分に関し承認を求めることについてを議題といたします。 

議案の朗読を省略し、直ちに提出者の説明を求めます。 

倉成市長。 

〇市長（倉成淳君）議案第1号、令和6年度奥州市一般会計補正予算第8号の専決処分に関

し承認を求めることについて、副市長からご説明申し上げますのでご了承願います。 

〇議長（菅原由和君）小野寺副市長。 

〇副市長（小野寺隆夫君）議案第1号、令和6年度奥州市一般会計補正予算第8号の専決処

分に関し承認を求めることについてご説明申し上げます。 

この議案は、衆議院の解散に伴い、衆議院議員総選挙が執行されることになったため、そ

の執行に要する経費について、議会を招集する時間的余裕がなかったことから、地方自治

法第179条第1項の規定に基づき、専決処分を行ったものであり、同条第3項の規定により、

議会の承認を求めるものであります。 

今回の補正予算は、令和6年10月27日執行の第50回衆議院議員総選挙などに要する経費に

ついて所要の補正をしたものであり、歳入歳出それぞれ3225万9000円を追加し、補正後

の予算総額を643億4952万7000円としたものであります。 

まず歳入でありますが、16款県支出金は、選挙費委託金3225万9000円を追加したもので

あります。 

次に歳出でありますが、2款総務費は、衆議院議員総選挙に6475万9000円を追加し、参議

院議員補欠選挙費を3250万円減額したものであります。 
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以上で議案の説明を終わります。 

何とぞ慎重審議の上、議案についてご承認くださいますようお願い申し上げます。 

〇議長（菅原由和君）これより質疑に入ります。 

質疑なしと認めます。 

お諮りいたします。 

ただいま議題となっております議案第1号は、会議規則第38条第3項の規定により委員会

の付託を省略したいと思いますが、これにご異議ありませんか。 

ご異議なしと認めます。 

よって、委員会付託を省略することに決しました。 

討論ありませんか。 

討論なしと認めます。 

これより採決いたします。 

本案は原案のとおり決することにご異議ありませんか。 

ご異議なしと認めます。 

よって議案第1号は原案のとおり可決されました。 

～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～ 

〇議長（菅原由和君）日程第5、議案第2号、令和6年度奥州市一般会計補正予算第9号を

議題といたします。 

議案の朗読を省略し、直ちに提出者の説明を求めます。 

倉成市長。 

〇市長（倉成淳君）議案第2号、令和6年度奥州市一般会計補正予算第9号について、副市

長からご説明申し上げますのでご了承願います。 

〇議長（菅原由和君）小野寺副市長。 

〇副市長（小野寺隆夫君）議案第2号、令和6年度奥州市一般会計補正予算第9号について

ご説明申し上げます。 

今回の補正予算は、令和6年9月20日から22日までにかけて発生した大雨により被害を受

けた道路や河川などの復旧に要する経費などに所要の措置をするものであり、歳入歳出そ

れぞれ8474万5000円を追加し、補正後の予算総額を644億3427万2000円とするものであ

ります。 

まず歳入でありますが、15款国庫支出金は1999万9000円、19款繰入金は2224万6000円、

22款市債は4250万円をそれぞれ追加するものであります。 
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次に歳出でありますが、6款農林水産業費は103万円、11款災害復旧費は8371万5000円を

それぞれ追加するものであります。 

地方債の補正につきましては、土木施設災害復旧事業債などの限度額を変更しようとする

ものであります。 

以上で議案の説明を終わります。 

何とぞ慎重審議の上、提案のとおり、ご議決くださいますようお願い申し上げます。 

〇議長（菅原由和君）これより質疑に入ります。 

23番中西秀俊議員。 

〇23番（中西秀俊君）都市整備部の方にお伺いをしたいと思いますが、今回の一般会計

補正予算に基づく災害復旧は、地域住民の安全と安心を確保するために本当に重要な一歩

だとも思います。 

しかし、今後の災害リスクを軽減するためには、復旧だけではなくて、事前の防災対策に

も力を入れる必要があるのではないかなと強く思ってございます。 

平時、都市整備部道路維持管理課などの取組など本当に頭の下がる思いを常日頃感じてお

ります。 

例えば、私どもの地域は中山間地に位置している川上でもあります。 

特にも、災害が起こりやすい状況でもあるという観点から、例えば市道は狭あいで、舗装

がされてない路面で、常に洗堀されるような状況でもあります。 

このような地域の特性を考慮した具体的な事前の防災策や対策について、どのようにお考

えか、お伺いをしたいと思います。 

お願いします。 

〇議長（菅原由和君）大石維持管理課長。 

〇維持管理課長（大石美博君）それでは今後ですね、対策となりますが、いずれこれに関

して以前から路面対策ということで、洗堀対策ということで、鉄鋼スラグというものを使

っておりまして、それを昨年度今年度実施しておりまして、そこに関しては、今回、今年

度4回ほど災害ありましたが、いずれに関しても、それ以上の被害は発生しておりません。

ですので、路面洗堀に関しては今後それを使いながら対応してまいりたいと思っておりま

す。 

以上でございます。 

〇議長（菅原由和君）古山都市整備部長。 

〇都市整備部長（古山英範君）ただいま担当課長の方からご説明がありましたが、この鉄
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鋼スラグというものにつきましては、ここ二、三年で実施をしている、先ほどの防災の要

望的なものということで、テストケースとして実施しております。 

その結果、先ほど課長の方からありましたけども、5路線、実施しております。その5路

線を実施したところ、今回の4回、雨が降った場合、豪雨があったわけですが、そこでは

洗堀がなかった。ということは、ある程度その実績というものが保たれているんではない

かと。それで、今年度は4ヶ所、結局ですね昨年度5路線やって4回ということは、20回の

災害を防いでいるというふうにこちらは見ております。 

ですので、まだ結果としては出ているということは明確な数字として出すことはできませ

んが、今後、鉄鋼スラグなどを対応することによって、この件数が減っていくものという

ふうに認識をしております。 

ただ、これからも、豪雨の強さがかなりあるので、この鉄鋼スラグだけでいいのかという

点につきましては、更なる知見を深めるといいますか、努力をして、皆様の道路の安全・

安心な通行を確保してまいりたいというふうに考えております。 

以上です。 

〇議長（菅原由和君）23番中西秀俊議員。 

〇23番（中西秀俊君）ありがとうございます。ぜひそのような形で取り組んでもいただ

きたいと思うところですけども、集中豪雨による被害、やはりこの頃多いなという感じが

いたします。 

このような特性を踏まえながら、通常の予算の拡充も強く望みたいなと思うのですが、な

かなか難しい部分もあろうと思います。 

通常の、例えば山間地の人口減少はあるわけですけども、できるだけ、現道、お金のかか

らないような形の舗装の仕方、そんな形で予算の拡充を望むところですが、地域住民との

協働を通じて情報提供や避難訓練、地域の防災意識の向上を図るという観点からもお願い

したいなと思うところです。 

地域の協力は欠かせないところだと思いますが、維持管理や点検の体制を強化することで、

復旧後の施設が持続的に機能するような体制を強く取っていただきたいという部分から、

お伺いいたしたいと思います。 

〇議長（菅原由和君）古山都市整備部長。 

〇都市整備部長（古山英範君）私達も、今回の補正につきまして、詳しく累計してみます

と、合計額で2億2300万円ほどとなっておりますけれども、箇所数は145ヶ所となってお

ります。 
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昨年度を分析しますと、同じ2億2300万円で、令和5年度のときには316ヶ所、半減になっ

ているんですね。ただ、これの内容を調べてみますと、令和5年度は、ゲリラ豪雨が多か

ったと。ゲリラ豪雨が多いというときは、洗堀が多数発生する。今年度の場合は長雨だっ

たと。件数は少なくなっているんですが2億円もの災害復旧費がかかるということは、長

雨により、のり面崩壊が多数だと、結局、のり面崩壊ということは、単価が高いというこ

とになります。ですので、こういったようなことを分析しながら、私どもこれから何をど

うすべきかというのが見えてくるんではないかというふうに踏んでおります。 

まだまだ、知見を深めなければならない状態ではありますけれども、議員のおっしゃるよ

うに、これはちょっと、まだまだ具体的な数字を示すことはできませんけれどもこういっ

たようなことを、予防保全ということをきっちりして、努めてまいりたいというふうに考

えているところでございます。 

以上です。 

〇議長（菅原由和君）質疑を終結いたします。 

お諮りいたします。 

ただいま議題となっております、議案第2号は、会議規則第38条第3項の規定により委員

会の付託を省略したいと思いますが、これにご異議ありませんか。 

ご異議なしと認めます。 

よって、委員会の付託を省略することに決しました。 

討論ありませんか。 

討論なしと認めます。 

これより採決いたします。 

本案は原案のとおり決することにご異議ありませんか。 

ご異議なしと認めます。 

よって、議案第2号は、原案のとおり可決されました。 

～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～ 

〇議長（菅原由和君）以上をもって、今期臨時会に付議された事件は全て議了いたしまし

た。 

これをもって、令和6年第4回奥州市議会臨時会を閉会いたします。 

ご苦労さまでした。 

 

午前10時17分 閉会 


